

(Aout 2010)

CENSURE

(1)

### *13° Tour cyclotouriste International en demie-teinte...*

*Si pour certains le chiffre 13 est synonyme de positif, pour d'autres bien moins optimistes, il est l'objet d'une crainte en vue d'une action très négative à court ou à moyen terme..*

*Nous n'avions au départ du Tour aucun préjugé sur ce chiffre, mais nous gardions en l'idée que cette édition ne pourrait ne pas être aussi facile qu'on ne le pense. Avec la venue d'une forte délégation d'étrangers, ne parlant pas notre langue, ne connaissant à première vue ni le parcours ni la façon de rouler typique au Tour nous ne pouvions qu'être inquiets... Et dès le départ, elles furent justifiées nos craintes à la vue de ces cyclos pédaler gentiment à travers notre beau pays, photographiant et filmant tout ce qui bougeait (et même ce qui ne bougeait pas), s'arrêtant partout et n'importe où mais accumulant des heures de retard sur un horaire pourtant respecté. Nous avons remarqué, à notre grand étonnement qu'il n'y avait aucun lien entre-eux, ni sur la route, ni à table; Aucun sourire, aucun regard vers son voisin (ou voisine) étrangers parmi les étrangers. Seul un incident gravissime entre-eux et l'exclusion du parcours décidé au plus haut niveau, le soir de l'étape à Val Louron, modifiant de fait au tout l'état d'esprit de nos amis: Sourires revenus, convivialité retrouvée, joie de vivre affichée. Nous ne saurons certainement jamais le pourquoi du comment (bien que). On peut toujours penser que le parcours du Tour n'étant pas très éloigné de Lourdes...*

*La soirée de clôture a été un véritable déchirement, notamment pour les féminines et beaucoup de larmes ont été versées ce soir là de part et d'autres.. Pour notre part nous avons vécu une expérience inoubliable, faite de soucis permanents certes, mais aussi remplie d'une formidable dose de fraternité envers des cyclos que nous ne connaissions pas trois semaines avant et qui ont démontré durant ce laps de temps beaucoup de courage et de détermination et forcé notre admiration.*

Six personnes particulièrement nous ont bluffé durant ces vingt et un jours par leur volonté et leur force de caractère : je veux ici rendre hommage aux trois tandems , dont deux non voyants et leurs pilotes qui ont beaucoup soufferts dans les cols mais qui sont arrivés comme les autres , et avec le sourire , à bon port. Ce ne fut pourtant pas facile certains jours pour l'organisation d'arriver le soir à l'étape pour s'apercevoir que tout le travail pourtant préparé avec soin en amont devenait caduque par la négligence ou la désinvolture d'irresponsables . Pourtant , une très large majorité d'entre-vous a répondu avec beaucoup de gentillesse ces contre-temps qui n'étaient pas de votre fait et nous en pas tenu rigueur.

Au dire de certains , ce fut un Tour de France à la longueur mais on ne dénombre que quatre abandons à cause de la fatigue ; On reste dans la moyenne des précédentes éditions mais sur le nombre 14 les étapes seront diminuées à la demande de beaucoup de participants .

Pour conclure , et au nom de toute l'Equipe , je remercie l'ensemble des participants pour sa tenue durant des quelques 3300 kilomètres et sa volonté de nous aider dans les moments difficiles et plus particulièrement durant une certaine soirée dans un certain lycée la veille de notre arrivée....

Sur la route ou ailleurs , sachez que nous aurons toujours plaisir à nous revoir.

Pour le CNO

Jacques Maillet